

ARCO

SEMANARIO DE DEPORTES

¿Tiene usted cubiertos los accidentes del servicio doméstico?

Si una criada se lesiona estando a su servicio, ¿qué hará? Por menos de 50 pesetas al año puede suscribir una póliza con:

LEPANTO S. A.
Teléfono, 556. — Jaspe, 14.
CIUDAD REAL

AÑO II.—NUM., 30.—CIUDAD REAL, 25 DE MARZO, 1953.—CALATRAVA. 10.—TELFONO. 98.—UNA PESETA

Domingo triunfal para los tres equipos manchegos



Arriba, a la izquierda, Nino remata de cabeza a pesar de la "tijera" del defensa madrileño. A la derecha, Galiana se tira a los pies. En el centro, otra buena parada de Galiana y un remate de La; Heras. (Fotos Miguel).—Abajo: el gol de Ocho, preliminares del Calvo Sotelo-Girod y un despeje de Espinosa acosado por Castillo y Vilaseca. (F. G.)

Comentarios al encuentro de baloncesto Tomelloso-U. D. Ciudad Real

Impresiones en las casetas

El pasado domingo, día 15, tuvimos oportunidad de ver cómo el baloncesto sigue aumentando sus adeptos en el ámbito provincial. Acompañando al equipo de la Unión Deportiva Ciudad Real, nos desplazamos a Tomelloso, donde el cinco de la capital habría de disputar al Standard de aquella localidad parte de la supremacía provincial baloncestista. Por otro lado, los equipos de Miguelturna y Puertollano, se enfrentaban en la ciudad minera. El deporte de la canasta aunque lentamente va entrando en los campos de la provincia.

A la terminación del encuentro de Tomelloso recogemos algunas impresiones de los protagonistas de la contienda, que terminó con la victoria de los ciudarraleses por el abultado tanteo de 61 24.

En la caseta tomellosera a pesar de la derrota no parecen estar de muy mal humor; al contrario, reconocen con gran deportividad la superioridad del equipo forastero aunque les parece un poco abultado el resultado. El popular Pona, a nuestras preguntas, responde con su habitual agrado y sin darnos tiempo a formularse la nos dice:

—Tienen un gran equipo. Desde luego muy superior al nuestro. Con un gran juego de conjunto y mucho remate.

—¿Quién te pareció el mejor de los visitantes?

—Todos son buenos amigos y no debo hacer distinciones, pero siendo todos buenos, el mejor el domingo me pareció Martínez, muy bueno tirando.

Los homenajeados, Anibal y Osuna, creen que su equipo no mereció tan escandaloso tanteo. Osuna nos dice:

—Es desde luego el mejor cinco de la provincia, pero nosotros jugamos en inferioridad de condiciones, al no tener suplentes de alguna calidad. Di que en futuros encuentros daremos la batalla a los de la capital.

Los de la Unión Deportiva no ocultan su contento por la victoria más meritoria si se tiene en cuenta que fué obtenida en campo extraño, y su presidente mientras felicita a sus muchachos por el triunfo obtenido, responde a nuestras preguntas.

—¿Qué le pareció el partido

—Jugaron bien los dos equipos, pero no debo ocultar que los míos fueron superiores en todo momento.

—¿El mejor?

—Para mí todos hicieron un gran partido y estoy muy satisfecho de su labor.

—¿Proyectos para el futuro?

—Por lo pronto poder inaugurar el campo con un gran equipo y para más adelante tenemos pensado celebrar un magno festival deportivo, en el cual habrá deportes de diversas especialidades y algunas totalmente desconocidas para el aficionado de la capital.

Dejamos al presidente de la Unión Deportiva Ciudad Real, don Nicolás Santana entre sus victoriosos muchachos que celebran el triunfo con la natural alegría.

A nuestra llegada a Ciudad Real, en-

contramos a Ruiz Arche, jugador de la Unión Deportiva, que reforzando el cuadro de Miguelturna, se desplazó a Puertollano, donde perdieron por el amplio tanteo de 30-11. Le preguntamos:

—¿Justo el resultado?

—La victoria sí, pero no el tanteo, que es demasiado abultado. Cuatro o cinco puntos de diferencia reflejarían mejor la marcha del partido.

—¿Buen equipo el de Puertollano?

—Sí, están muy compenetrados y con gran fondo. Tienen además suplentes de calidad, del campeonato provincial del Frente de Juventudes y ahora han mejorado mucho.

—¿Mucha afición en Puertollano?

—Sí, mucha afición y mucho público. También en Miguelturna la afición es creciente y con el equipo que tiene puede lograr algo si los entrenamientos los hacen más continuamente.

—¿Algo más amigo Arche?

—Solamente decirte que los arbitrajes por ahí son deficientes y muy originales, aunque reconozcámoslo, imparciales.

—Muchas gracias por tus palabras y a verte pronto entre los escogidos del deporte nacional.—D. S.

Goleadores de la provincia

MANCHEGO

- Con 16 tantos: Las Heras.
- Con 8: Pueyo y Rodríguez.
- Con 4: Bolta Carbonell y Sebas.
- Con 3: Nino.
- Con 2: Jaro.
- Con 1: Valch, Adolfo y Eulalio

CALVO SOTELO

- Con 14: Vilaseca.
- Con 13: Fraga.
- Con 11: Brigido.
- Con 8: Castillo.
- Con 5: Benito y Coto.
- Con 4: Gallego.
- Con 2: Antofito.
- Con 1: Pla Mora y Pepillo.

VALDEPEÑAS

- Con 13: Jovito.
- Con 6: Carlos y Hernández.
- Con 2: Garrido, Clemente y Nicolás.
- Con 1: Arrieta, Ramos y Gracia.

Goles del equipo: 64.

La próxima vez

afeítese con una

Hispano Suiza

Distribuidor:

NAVARRETE

M.^a Cristina, 1. C. REAL

Nuestro concurso

JOSE SERRANO TRIVIÑO GANA EL CONCURSO DE ESTA SEMANA Y SE IGUALA CON YEBENES Y CEJUDO PARA EL PREMIO FINAL

El único concursante que acertó los tres resultados fué José Serrano Triviño (en dos boletos además, pues siempre echa muchos este concursante) que vive en Calatrava, 5, Ciudad Real. Como ya lo ganó otra vez, se iguala con Yébenes y Cejudo para el premio final, pues los tres lo han ganado en dos semanas. Se aproximaron mucho, con dos resultados acertados: Julio Pizarro y Crisanto Malagón, de Ciudad Real, y Manuel Sánchez y Pablo Cortecero, de Puertollano. Luego hay una infinidad de acertantes de dos resultados, pero no exactos en la cifra de goles como los cuatro anteriores. ¡Y qué casualidad!, Pizarro y Malagón acertaron el del Calvo Sotelo y el del Manchego y Sánchez y Cortecero el del Calvo Sotelo y Valdepeñas. Por no darle vencedor al Manchego perdieron una gran ocasión.

La semana que viene, por no haber partidos, no hay concurso, que queda aplazado para la siguiente.

NOTA.—No se mantiene correspondencia sobre el concurso y los concursantes se someten previamente al fallo del jurado. El sorteo del premio final será público.

De todas formas, el señor Trujillo no tenía los tres resultados exactos, con cifra de goles, como el señor Cejudo, la semana pasada.

Al señor don Fructuoso Rivera de Puertollano, le comunicamos que no hemos recibido el trabajo que nos anuncia, ni el cliché, ni nada. Lo sentimos. Reclame en Correos, a ver.

PARTIDOS PARA EL DIA 22

C. CAMINOS — MANCHEGO

C. SOTELO — GIROD

CONQUENSE — VALDEPEÑAS

NOMBRE _____

DIRECCION _____

POBLACION _____

Almacenes "LOS PORTALES"

ALGODONES — SEDAS — PAÑERÍA

GENEROS DE PUNTO — LANAS

PLAZA DEL GENERALISIMO

CIUDAD REAL

A N I S

BALMASEDA

Malagón

El ex-valdepeñero Medina juega en un equipo de Segunda División en Portugal

Es el portero menos goleado del país vecino

VALDEPENAS.—Uno de estos días nos encontramos con Medina, el portero que defendió los colores valdepeñeros en la temporada pasada. Sabíamos que se encontraba en Portugal jugando y fué grande nuestra sorpresa al verle en Valdepeñas. Los saludos de rigos y a continuación las consiguientes preguntas, que amablemente nos contesta.

—He venido a arreglar lo del pasaporte, me caducaba ahora y he solicitado residencia en Portugal por un año. Y mientras me arreglan los papeles he querido dar una vuelta por aquí para saludar a los amigos.

—¿En qué equipo juega?

—En el Club Académico de Fútbol de Vizeu, de Segunda División.

—¿Equivalente a nuestra Segunda División?

—Allí está el fútbol organizado de otra manera y es difícil establecer comparación. La Segunda División consta de cuatro Grupos de 10 Clubs

—¿Promocionan?

—Hasta en eso hay diferencias. Con los mejores clasificados de estos cuatro Grupos se forman otros dos, de los cuales, a su vez, se forma otro en el que el primer clasificado asciende a Primera División y el segundo promociona Total una verdadera carrera de resistencia, porque antes se tiene que jugar una competición regional.

—¿Cómo va su equipo?

—El primero de su Grupo, contando con tantas victorias como partidos jugados, tanto en el campeonato regional, como en Segunda División.

—¿Su actuación en el equipo?

—Comprenderá que no soy el más indicado para decirlo. Creo que buena, por lo menos la Prensa me trata bien como ocurría cuando jugaba en Valdepeñas.

En efecto debe ser así porque un común amigo nuestro nos enseña un recorte de la Prensa portuguesa en la que se habla del sistema defensivo del Académico como el menos batido de Portugal.

—¿Muchos goles en su "haber"?

—Nada más que seis en el campeonato de Segunda División, en diez y seis partidos jugados.

—Pues es un récord. ¿Por qué se fué a Portugal?

—Ante todo soy un jugador profesio-

nal y tengo que mirar por mis intereses. Me hubiera gustado quedarme en Valdepeñas, porque aquí tengo muchos amigos, pero me ofrecieron allí muchas ventajas, y la diferencia era muy considerable para no aceptar.

—Lo comprendemos. ¿Pero diga, cómo le va por aquellas tierras?

—Formidablemente, pensando en con-



tinuar allí. Se me está dando bastante bien y no he encontrado más que facilidades y atenciones.

—¿Muchos jugadores españoles?

—En mi equipo tres el entrenador, el interior izquierdo y yo. De los demás equipos no tengo una idea concreta, aunque sé que hay bastantes.

—¿Se adaptan con facilidad?

—Los españoles nos adaptamos muy bien porque somos muy bien recibidos. En cuanto al lenguaje no he tenido apenas dificultad.

—¿Diferencias del fútbol portugués y español?

—Allí se juega más brusco, se permiten las cargas, aunque se tenga peor técnica.

—¿El capítulo de lesiones?

—No hay los lesionados que pueda figurarse porque no se hace con malicia. Está permitido cargar al portero e inclusive se autoriza a meter el pie cuando el meta hace el saque, pero con un poco de vista no hay inconveniente alguno. Yo todavía no he tenido ningún tropiezo.

—¿El público?

—Como los españoles, a base de mucho partidismo por el equipo de casa.

—¿Crisis de jugadores allí?

—En general el fútbol portugués pasa por una mayor crisis que en España. Aquello es más pequeño y salen menos jugadores que por aquí.

—¿Ascenderá su equipo a Primera División?

—Tiene muchas probabilidades

—Pues que haya suerte.

—También yo la deseo para el equipo de Valdepeñas y desde luego, quiero que en mi nombre dirija un saludo a la afición local y a toda la de la Mancha.

C. P.

Atletismo Provincial

Por dificultades surgidas a última hora, no pudo disputarse la prueba de relevos olímpicos, entre los equipos de los Marianistas y la Unión Deportiva Ciudad Real. Se corrió un simulacro de aquella, 100 x 300 y 800 x 500, entre dos combinados, azul y amarillo, formado por componentes de ambos equipos, en cuya prueba resultó vencedor el conjunto amarillo capitaneado por Adáme, que volvió a deleitarnos con una gran carrera.

Empezó la prueba con neta superioridad azul, al imponerse en los 100 metros Mazuelas al novel Chico. Aumenta la ventaja de los azules Gorostiza, en los 300, claro vencedor del segundo relevo, entregando el testigo a Torquemada con 100 metros sobre su seguidor. Hizo Gorostiza una gran carrera, con mucha potencia y estilo, haciendo, seguramente, el mejor tiempo parcial. Tampoco fué mala la que hizo Torquemada en los 800'10 que aumentó las posibilidades de su equipo de conseguir la victoria. Llevaban los azules la delantera en unos 125 metros cuando su último participante tomó el relevo; era mucha la ventaja para que la pudiese neutralizar el campeón Adáme; pero en un titánico esfuerzo donde puso de manifiesto su magnífica clase, lo consiguió. Fué paulatinamente acortando distancias, hasta lograr rebasar a su rival en la segunda vuelta, lanzándose en vencedor hacia la meta entre las ovaciones del público que no dejó de aplaudirle durante toda la carrera. Hizo en los 1.500 un tiempo de 4 minutos, 23 segundos, tiempo que dió el triunfo a sus colores después de su gran carrera.

El tiempo invertido por el equipo ganador fué de 9'44 y el del equipo azul de 10'2



Tomogar

Ciudad Real

Calatrava, 4
Teléfono, 525

Vizcaya, campeón nacional de selecciones juveniles



Selección Juvenil Vizcaína, que se proclamó campeón de España al vencer a Cataluña por 3-1, después de un primer partido que terminó con empate a cero. (Foto Miguel).



Un remate de cabeza, del extremo vizcaíno Onaindía, que es un segundo Goainza (Foto Miguel).



SELECCION JUVENIL CATALANA, SUBCAMPEON. (Foto Miguel).



El interior, derecho catalán acosa al meta vizcaíno. (Foto Miguel).

QUINIELA PREMIADA

RESULTADOS y SIGNO

PRIMERA DIVISION	
Real Gijón-At. Bilbao	2
Valladolid-Coruña	1
Valencia-Oviedo	1
Español-Málaga	1
Real Madrid-At. Madrid	1
Sevilla-Barcelona	1
Celta-Santander	x
R. Sociedad-R. Zaragoza	x
SEGUNDA DIVISION	
Caudal-Osasuna	x
Huesca-Lérida	1
Torrelavega-Avilés	1
Tarragona-Logroñés	x
Alavés-Salamanca	1
Burgos-España Industrial	2

Cafés RAZA
CASA FERNANDEZ

¡ATENCIÓN! EL CUPON DEL CONCURSO QUE VA EN LA PAG. 2.^a NO ES VALIDO. POR ERROR, SE HA INSERTADO EL DE LA SEMANA PASADA. ESTA SEMANA NO HAY CONCURSO.

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

PRECURSOR DE LA RADIO EN EL MUNDO

RADIO VERA

CIUDAD REAL

Campeonato Regional

Herencia, 0; Ferrocarril, 1.
Bolaños, 1; Castilla, 0.
Criptana, 2; Daimiel, 0.
Socuéllamos, 4; Malagón, 0
(Descansó el Manzanares)

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Ferrocarril	5	4	1	0	22	1	9
Socuéllamos	5	3	0	2	12	10	6
Daimiel	5	3	0	2	8	9	6
Malagón	4	2	1	1	7	5	5
Manzanares	4	2	0	2	7	6	4
Criptana	5	2	0	3	13	14	4
Bolaños	4	2	0	2	5	14	4
Herencia	4	1	0	3	6	7	2
Castilla	4	0	0	4	0	13	0

HABLANDO CON ICETA

«Ahora hay más cantidad de jugadores completos: de futbolistas de clase»

“La furia y la técnica pueden compaginarse”

Por su interés, recogemos de “La Gaceta del Norte” la siguiente entrevista:

La verdad es que don Luis Iceta no necesita presentación. Sin embargo, a modo de recordatorio, nos place airear sus cuatro particularidades harto prestigiosas y elocuentes dentro del fútbol: ex jugador del Atlético, ex seleccionador nacional, directivo del Club bilbaíno y —casi diríamos sobre todo— veterano

Ibarreche, Hurtado, Acedo Eguía, Apón, Germán, Zubizarreta, en fin..., qué tiempos aquellos...

—¿Estas otras fotografías son de la inauguración de San Mames?

—Sí. Jugamos con el Unión de Irún.

—¿Era usted el capitán del equipo?

—Efectivamente. Aquí me puede ver saludando al colega irunés ante el árbitro.



El Athletic de Bilbao, campeón en 1915.—Alineación: Ibarreche; Solaun, Hurtado; Cabeceas, Belauste (J.M.), Mes traitua; Germán, Pichichi, Zubizarreta, Belauste (R.).

y constante aficionado. Por todo ello quisimos charlar un rato con el señor Iceta de lo que el lector verá.

—Lo que yo pueda decir no tiene ningún interés para los jóvenes. Les agrada más lo que dicen las figuras, los propios futbolistas.

—Usted también puede decirnos cosas interesantes don Luis. Ya verá las preguntas que le tengo preparadas.

—Bueno, bueno, ya veremos.

El diálogo anterior lo sostuvimos por teléfono. Minutos después nos encontramos frente al ex capitán del Athletic.

—Primero vamos a hablar del Iceta jugador. ¿En qué años jugó en el Athletic?

—Del 1909 al 1916. Fui campeón de España cinco temporadas, tres de ellas consecutivas, las de 1913-14; 14-15 y 15-16, con las que el Athletic consiguió la primera copa a perpetuidad en esta competición. Fue la gran copa de Su Majestad, que está en las vitrinas del Club.

—¿De qué jugaba?

—Llegué a alinearme de extremo interior y medio, indistintamente, del lado izquierdo. Mire usted estas fotografías de mis tiempos. Aquí puede ver a Pichichi, José Mari Belauste, Zuazo

una gran parte. En el aspecto táctico, que yo llamo de estructuración o sistema de juego, en mis tiempos se daba al jugador más libertad de acción; respetando al conjunto, se le dejaba que desplegara su iniciativa; no se le sujetaba ciegamente a un puesto, como ocurre hoy con el defensa central y los laterales, por ejemplo, que se ven privados tantas veces de su genio creador. Defiendo que el medio centro ha de apoyar cuando las circunstancias aconsejen a su propio ataque sin tener que estar pendiente de lo que un hombre, el delantero centro, pueda hacer en momentos de absoluta quietud en la zona que ocupa. Por ello, no me convence la excesiva rigidez de las estructuras modernas.

—Luego, ¿es mejor o peor el fútbol de ahora?

—Sinceramente, creo que es mejor sobre todo técnicamente. Pero daría a los jugadores más flexibilidad de movimientos al ocupar sus puestos; ya le he dicho que la colocación de los elementos me parece excesivamente rígida. El fútbol necesita alegría, iniciativa particular, desenvolvimiento ordenado de los elementos, pero que éstos desarrollen su propia intuición penamente para así sacar más partido a cada uno de ellos.

—¿Se podría poner en práctica, actualmente, la famosa furia?

—No veo ningún inconveniente, y aunque en mis tiempos a veces resultaba demasiada en detrimento de otras cualidades, hoy la famosa furia se desarrollaría con los ojos bien abiertos. Por eso, creo que nos vendría muy bien compaginándola con las virtudes que tienen los futbolistas modernos.

—Hablemos de su condición de ex seleccionador. ¿Cuándo lo fué?

—Durante la temporada 1950-51, formando la comisión con Alcántara y Quesada.

—¿Partidos que jugó la selección nacional?

—Fueron tres. El primero contra Suiza, en Madrid, en el que ganamos por 6 a 3. Luego fuimos a Bruselas, empatando a tres con Bélgica, y por último, en Estocolmo se dió 0-0 frente a la selección sueca.

—¿Influye la edad para ser internacional?

—Lo que influye es la calidad, que es eficacia, rendimiento, con veinte o con treinta años.

—¿Qué opina de las selecciones nacionales “A” y “B”?

—No veo la razón del equipo “B”. Si lo que se quiere es formar jugadores, éstos no van a mejorar más en ningún sitio que en su propio equipo, en el del Club. Y cuando el jugador se haga en su equipo, entonces que pase al “A”.

—¿Qué evolución nota en el juego de nuestros días comparado con el de su época?

—Ahora más cantidad de jugadores de clase; hay más futbolistas completos. Antes, sí, había valores notabilísimos pero eran excepción, notándose bastante diferencia con el resto de los compañeros. Por el contrario, hoy la regularidad es bien sensible en la cantidad de figuras que, desde luego, ofrecen un todo más armónico en lo que debe ser el futbolista.

—¿En el ambiente de los aficionados aprecia diferencia?

—No puede negarse la popularidad y el volumen tan grande que ha adquirido nuestro deporte, sin embargo creo que la afición de entonces era de otro estilo. Era inferior en número pero más entusiasta; había más “hinchas”. Me parece que ahora no los haya en la proporción que se dan los aficionados que acuden a los partidos.

—En los aspectos técnico y táctico, ¿cuáles son sus observaciones?

—Técnicamente hay más jugadores que dominan más y mejor la pelota; controlan con más perfección el balón. Entonces se fiaba más al entusiasmo que tapaba defectos que se han eliminado en

CAMARA TELON Y PISTA

Fernán Gómez y Aurora Bautista, los artistas de cine preferidos en España

De las películas españolas, «El Judas» es la que más ha gustado

El Instituto de la Opinión Pública acaba de realizar una de sus interesantes encuestas. Esta es de las que se califican "de público", porque en ella se trataba de averiguar cuáles eran los actores, las actrices y las películas preferidas. Y la encuesta ha obtenido estos resultados:

1) Diga, referido al año 1952, ¿quién fué el mejor actor español de cine?

Fernando Fernán Gómez, 33'5 por ciento; Jorge Mistral, 11'5; Antonio Vilar, 8; Conrado San Martín 3'5; Rafael Durán, 3; José Nieto, 2; Manolo Morán, 1'5; Fernando Rey, 1'5; Eduardo Fajardo, 1'5; Julio Peña, 1; Antonio Casal, 1; Armando Calvo, 1; otros (Manuel Luna, Mario Cabré, Espantaleón), 7'5. No opinan, 23'5.

La popularidad de Fernán Gómez es muy acusada y uniforme en todo el país. Jorge Mistral goza de pocas simpatías en Cataluña, Aragón y Navarra; en cambio, Conrado San Martín y Rafael Durán han obtenido mayor número de votos favorables precisamente en Barcelona (14 por 100 de los barceloneses interrogados). El 10 por 100 de los madrileños favorecieron con su voto a Fernando Rey. El resto de los actores se mantienen en una discreta uniformidad.

2) Diga, referido al año 1952 ¿quién fué la mejor actriz de cine español?

Aurora Bautista, 21 por ciento; Amparito Rivelles, 11'5; Carmen Sevilla, 9; Ana Mariscal, 5'5; María Rosa Salgado, 2'5; Maruchi Fresno, 2; Paquita Rico, 1'5; Elena Espejo, 1; Maruja Asquerino, 1; otras (Juanita Reina, Sara Montiel, Lola Flores), 5. No opinan, 40.

Por regiones, la popularidad de Aurora Bautista es muy acusada en Valencia, donde el 31 por 100 de los interrogados la favorecieron con su voto y en Andalucía, con el 25 por 100, ya el resto de España se mantiene uniforme. También es uniforme en todo el país la popularidad de Amparito Rivelles, Carmen Sevilla y Maruja Asquerino.

Ana Mariscal, María Rosa Salgado y Maruchi Fresno, no han obtenido ningún voto en Madrid. La primera goza del favor público en Cataluña, donde el 10 por ciento de los catalanes votaron a su favor, y Maruchi Fresno, en Castilla.

A la pregunta: ¿Diga cuál fué a su juicio, la mejor película nacional?, se contestó así:

"El Judas, 30 por ciento; "Los ojos dejan huellas", 17; "La hermana San Sulpicio", 4; "Surcos", 4; "Cerca del cielo", 3'5; "La Señora de Fátima", 3'5; "Sor Intrépida", 3; "Balarrasa", 2'5; "Ronda española", 1; "Cerca de la ciudad", 1; otras, "La estrella de Sierra Morena", "Amaya", "El sueño de Andalucía", 9'5. No opinan, 21.

Al considerar la popularidad de una película cualquiera, hay que tener en cuenta la fecha y el lugar del estreno. Es lógico que el "El Judas", obtenga el primer lugar. A más de su calidad excepcional ha influido notablemente en la

opinión el hecho de que haya sido estrenada en una fecha relativamente reciente. La gente guarda vivo en la memoria el recuerdo de esta película. Lo contrario, sin embargo, ocurre con "Surcos", por ejemplo. Teniendo en cuenta que fué estrenada hace algún tiempo, es muy significativo el hecho de que ocupe el cuarto lugar en la clasificación.

Con respecto al lugar del estreno sucede, poco más o menos, lo mismo. En aquellos lugares en que la película ha

Con respecto a las películas extranjeras, la opinión pública contestó así:

"Un americano en París", 11 por ciento; "Un lugar en el sol", 7; "Lo que el viento se llevó", 4'5; "Operación Cicerón", 4; "Peppino y Violeta", 4; "El gran Caruso", 2'5; "Mañana será tarde", 2; "Brigada 21", 2; "Milagro en Milán", 2; "Tempestad en la cumbre", 2; "Las minas del rey Salomón", 1'5; "Justicia cumplida", 1'5; "Sansón y Dalila", 1'5; "La heredera", 1'5; "Otelo", 1;



En este primer plano de "La mies es mucha", aparece Fernán Gómez. (Archo)

En este primer plano de "La mies es mucha", apareció Fernán Gómez. (Archo) sido estrenada recientemente, su popularidad es mayor y viceversa. Así, se da el caso de que películas recién estrenadas en Madrid alcancen en provincias escaso número de votos y viceversa; películas casi olvidadas por el público madrileño o barcelonés obtienen un gran número de votos en capitales y pueblos de provincias.

Este es el caso de "Surcos", que no obtuvo ningún voto en Madrid y goza, en cambio, de grandes preferencias en otros lugares (Castilla la Vieja, 9 por ciento).

La popularidad de "El Judas" se acentúa en el Norte (54 por ciento), más débil en Andalucía (20 por ciento) y uniforme en el resto de España.

"Los ojos dejan huellas" goza de una relativa uniformidad, siendo débil en Aragón y Navarra.

Mientras "Cerca del cielo" y "La Señora de Fátima" no han obtenido ningún voto en Madrid debido acaso a la lejanía de la fecha de su estreno; "Sor Intrépida", repuesta continuamente en varios cines de la capital, tiene relativamente un gran número de votos (13 por ciento).

Con "Balarrasa" y "Cerca de la ciudad", sucede lo contrario. Películas casi olvidadas por haber sido estrenadas hace tiempo, no han obtenido votos en Madrid, Cataluña y Galicia, y se mantienen uniformes en el resto de España, donde se han proyectado más recientemente.

El primer nombre en Radio



DISTRIBUIDOR NAVARRETE
M.^a Cristina, I. C. REAL

Jamás ha conocido el deporte el auge que actualmente en el mundo

Hace cuatro mil años que el hombre aprendió a patinar, pero lo olvidó después hasta hace poco más de medio siglo

Muchos creen que en la antigüedad apenas se conocía el deporte, exceptuando únicamente a los griegos con sus ejercicios gimnásticos. Nada más erróneo. Ya los hombres primitivos tuvieron que entrenarse físicamente para alcanzar el rendimiento máximo de sus fuerzas orgánicas. El correr, lanzar, saltar y luchar constituían ejercicios necesarios, a fin de capacitarse para proezas físicas superiores a las del enemigo, fue-

leyes del Estado. A los romanos les faltaba casi por completo aquel placer puro de sano desarrollo de las fuerzas físicas, aquella inspiración vital del hombre griego.

En la Edad Media, el interés se concentró en la salud del alma, predicándose la mortificación de la carne, según la fórmula de Tertuliano "Palæstrica diaboli negotium"; es decir, "los ejercicios corporales son cosa del diablo" ya

época de los enciclopedistas. El inglés John Locke publicó en 1693 "Algunas ideas sobre la educación de los niños", estimulando mayores cuidados en la salud física. Recomendó que los chicos aprendiesen a nadar, a cabalgar y a esgrimir. Más tarde Juan Jacobo Rousseau señaló los bienhechores efectos de la educación deportiva en su novela pedagógica "Emilio" que halló muchos lectores. Rousseau, juntamente con Pestalozzi, llegó a ser uno de los más grandes promotores del deporte en la época subsiguiente.

LOS PADRES DE LA GIMNASIA

El primer libro sobre la gimnasia no se debe, como generalmente se cree, al "padre" de la misma, el alemán Federico Luis Jahn (1778-1952), sino a un compatriota suyo, el pedagogo Juan Cristóbal Guths-Muths, quien publicó su obra en 1785, y la vió traducida a muchos idiomas. Al mismo tiempo, el suizo Pestalozzi practicaba asiduamente en sus Institutos y con sus alumnos, los ejercicios gimnásticos, y en Dinamarca existían ya en 1803, 171 Institutos de deporte gimnásticos. Otros países siguieron estos ejemplos. Así se educaron nuevas generaciones con mentalidad nueva, multiplicándose cada vez más las actividades deportivas.

Un paso gigantesco lo constituyó la introducción por Jahn de la gimnasia, propiamente dicha. Inglaterra contribuyó a este movimiento con nuevos juegos de pelota, con el fútbol, el baseball, y entre 1860-70, se extendieron igualmente desde las islas británicas los primeros intentos del atletismo ligero, renovado y completado según el modelo antiguo. Este renacimiento de los deportes fomentó también el turismo pedestre y dió impulso al alpinismo.

TECNICA Y DEPORTE

En cuanto a los deportes de invierno, el patinaje se conocía ya en el siglo XVII; en cambio, el esquiar, a pesar de tener la venerable edad de unos cuatro mil años, solamente resucitó hace unos sesenta años. Los progresos continuos de la técnica dieron lugar a nuevas actividades, originando el deporte mecanizado, que se inició si bien modestamente, con las invenciones de la rucda y del carro. Ya en el siglo XVI existen en los documentos menciones de carros veleros.

Sin embargo, solamente la invención de la draisiana, en 1817, abrió camino a las carreras de bicicletas, que principiaron en el siglo XIX. Después de la bicicleta se desarrollaron el automóvil y la gasolina, y el antiquísimo deseo de volar llegó a convertirse en realidad a base de los ensayos de Lillienthal, y la invención del globo. Hoy día, todas las personas cultas están de acuerdo en que el deporte constituye un factor educativo indispensable y, sobre todo, para las poblaciones ciudadanas, con su modo de vivir cómodo y unilateral, representa un complemento natural.



Momento solemne de la inauguración de unos Juegos Olímpicos. (F. Archivo)

ra humano o animal. Pero cuanto más que en los deportes se dieron ciertos fenómenos de degeneración, con los que, al igual que hoy día se identificaba todo lo referente al deporte. Sin embargo, sería falso creer que en aquel entonces nadie se dedicaba al entrenamiento físico. El desarrollo de la caballería indujo a la juventud noble a adquirir un alto nivel, físico, obtenido por actividades deportivas, en cuyo sentido se cultivaron también los torneos.

EL DESPERTAR DE LA BURGUESIA

Desde luego, tales juegos de equitación y de armas nunca alcanzaron la importancia del deporte nacional griego. No obstante, los torneos tuvieron cierta resonancia propagandística, por lo menos en las capas más elevadas de la burguesía que se preparaba a conquistar su puesto a la luz del sol. En efecto, puede leerse en las crónicas medievales con cuánto interés los artesanos y campesinos asistían a los concursos feudales. Asimismo, el despertar de la burguesía se inició con ejercicios corporales. El tiro de arco y la ballesta, el lanzamiento del venablo, la lucha, el empujar de piedras y los juegos de pelota hallaron muchos adeptos, no solamente entre los ciudadanos, sino también entre los campesinos.

Sin embargo, el verdadero renacimiento de la educación física se inició en la

Ya en la antigua China, Egipto, Babilonia y Asiria la manipulación hábil de las armas sencillas, la actividad física, fuerza, movilidad y resistencia, constituían otras tantas premisas indispensables de la vida, en aquel, entonces todavía sembrada de peligros. La Biblia muestra que el pueblo judío se dedicaba también a los ejercicios corporales. Se citan la honda, la natación y la lucha. Zacarías menciona también el levantamiento de pesos.

LA CUMBRE DEPORTIVA PERTENECIA A LOS GRIEGOS

Sin embargo, la cumbre del deporte gimnástico la alcanzaron los antiguos griegos. Ellos se convirtieron en modelo ejemplar de la actividad deportiva para las épocas posteriores. Los griegos procuraban alcanzar un equilibrio bien estudiado del cuerpo y del espíritu. Entre sus sucesores en la hegemonía política, los romanos, el cultivo de los ejercicios corporales no halla el puesto sublime que entre los helenos ocupaba, tanto en la educación de la juventud como en las

DESDE EL BURLADERO

Toreo moderno con toros antiguos

Miguel Ortas opina...

Conseguido el toro-toro, sólo falta saber si se podrán salvar todos los inconvenientes que éste trae consigo al salir con los cuernos intactos. Estos inconvenientes a que nos referimos de no salvarse con el valor de los toreros, aunque no sea más que de momento, perjudicarán la marcha ascendente de la Fiesta. Hace falta ver si los toreros, que en los últimos tiempos revolucionaron el toreo creando una escuela serán capaces de hacer al toro con puntas lo que venían realizando. Miguel Ortas, el novillero puntero —muy pronto será matador de toros— creador del toreo moderno, es quien mejor nos puede hablar de esto, y comienza diciéndonos:

—Todos creen ahora que no hemos torcado más que toros "afeitados". Están equivocados; yo particularmente, he matado toros de todas clases, y a todos les hice mi toreo.

—¿Has dado al toro con puntas los pases por ti inventados?

—Sí, muchas veces. A toros con puntas, con cinco años —que eran verdaderos toros y no novillos— y con muchas arrobas encima.

—¿No te asustaste?

—No tenía por qué. Mis pases siempre los ensayo en el campo ante vacas que tienen los cuernos más afilados que los toros que los tienen intactos. He torcado vacas "con mi toreo" que mataron caballos atravesando el peto con sus puntiagudos cuernos. Después de esto no tenía motivos para asustarme.

—¿Cuál de tus pases es el más difícil?

—Todos son muy difíciles por su continuo riesgo y, además, muy vistosos, todo el que me ha visto está de acuerdo en esto.

—Ahora que saldrán los toros con puntas, ¿no estarás más desconfiado?

—He escogido una profesión conscientemente de los riesgos que encierra, y al hacerme torero acepté todos estos riesgos y peligros con todas sus consecuencias.

—Pero preferirías que saliera el toro "afeitado", ¿no?

—Todo en la vida tiene sus pros y sus contras. El toro afeitado es más tardo en la arrancada, y si bien ofrecía menos peligro, también se prestaba menos al lucimiento de mi toreo y yo, lo que deseo, es triunfar.

—¿Acaso no has triunfado ya?

—No puedo quejarme de mis triunfos, sobre todo de los conseguidos en Madrid, pero al decir que quiero triunfar me refiero a cosechar muchos éxitos como matador de toros.

—¿Cuál de tus pases te gusta más?

—Uno que doy de rodillas citando al toro con la muleta delante del pecho; al llegar el animal a mi altura le doy una especie de afarolado, le hago dar la vuelta a mi cuerpo —siempre de rodillas— y le doy, finalmente, salida con un pase de pecho.

—¿Por qué creaste el toreo moderno?

—Por mi afán de superación. Para mí no era suficiente el haber asimilado el toreo clásico; necesitaba más, y esta necesidad fué la que creó el "toreo moderno".

—¿Entonces también toreas a lo clásico?

—Naturalmente. El que haya procurado salirme del molde no quiere decir que desdeñe lo antiguo. Precisamente



MIGUEL ORTAS

creo que mi mayor virtud, si es que la tengo, es haber aunado ambas formas de torear.

—¿Cuándo tomas la alternativa?

—Don Luis Alvarez que me ha firmado una exclusiva tiene la palabra.

—¿Triunfarás con estos toros de verdad?

—Más que con los de antes.

—¿No tienes miedo a las cornadas?

—Mucho, pero me lo aguanto. Si no hubiera miedo no habría valor. Todo consiste en saberlo frenar.

Si tienes frenos hidráulicos... Miguel Ortas está animado. No cabe duda de que de seguir así será una gran figura de los matadores de toros, porque de los novilleros ya lo es. Tiene valor y arte suficiente para ello, sólo hace falta que Dios le proteja, porque su toreo, se sale de los límites normales y bien necesita esa protección.—ANPEFE.

El heredero fué un caballo

Los tribunales americanos se pronunciarán, en los días próximos, sobre el fundamento de una investigación pedida por los herederos de Samuel D. Riddle, el cual legó 1.034.700 dólares a su caballo. Los herederos de este señor pretenden que su pariente no estaba en su juicio cuando redactó su testamento. En primer lugar, porque el caballo que les desposee de la herencia, ha muerto hace seis años; en segundo lugar, porque esa cantidad tan fabulosa para entretener su tumba les parece exagerada.

A estos argumentos en apariencia fundamentados, los ejecutores testamentarios han respondido ya diciendo que no se trata de un animal ordinario y que el señor Riddle tenía derecho a testar como le parecía.

El caballo, en efecto, no es otro que "Man of War", un animal que conoció una celebridad sin paralelo en los campos de carreras, donde triunfó docenas de veces dando a sus propietarios sumas considerables. Además, este caballo fué titular de cinco "records", tanto americanos como mundiales. Y es normal afirmar los adversarios de los defraudados herederos, que tal campeón reciba, incluso después de su muerte física, homenajes a la medida de su gloria.

Estos homenajes, replican los otros, no le han faltado. Cuando el animal murió, en 1947, su propietario e hizo construir un ataúd de caoba adornado con apliques de oro y forrado de satén, que valía una fortuna. Además, el señor Riddle encargó para él un gigantesco monumento funerario de mármol que adorna todavía el parque de Kentucky, donde el animal solía entrenarse. Antes de que muriese, al cabo de treinta años de una tranquila existencia, se le consagró una película que costó una suma astronómica.

Según los herederos, esto ya es bastante. Pero ahora será un tribunal el que decidirá.

La Bicicleta B.H.

NO ES DE LAS MEJORES

¡ES LA MEJOR!

DISTRIBUIDORES PARA LA

PROVINCIA:

RODRIGUEZ HERMANOS, S. O.

TOLEDO, 4 CIUDAD REAL

José Navarro Carrillo

ALMACEN DE COLONIALES

CRUZ, 4 - TELEFONO 74 - CIUDAD REAL

Opiniones después del Calvo Sotelo-Girod

El Club madrileño mantiene tres equipos totalmente aficionados: el Juvenil, el de categoría regional y el de Tercera División

MASIDE NOS DICE:

—No me gustó el encuentro a pesar de la amplia y merecida victoria de mis muchachos. Pero como, a fin de cuentas, se ganó y con mucha justicia, esperaremos a que la próxima actuación sea sin ese envasado aire que no ha dejado lugar jugada.

El Girod me gustó en lo que se refiere a su juego pegajoso de marcaje total al contrario, sabiendo en el centro de terreno desprenderse del contrario y ganando la acción por pies. Es equipo ágil y codicioso; lo peor es que no tiene rematadores. A pesar de todo, este es mejor conjunto que aquel Girod que empacamos en la primera vuelta en Madrid.

La veteranía y mejor clase de mis muchachos se impuso con muy poco esfuerzo. Veremos qué hacemos en nuestra última salida al Escorial.

DON ANTONIO VILLAR, DIRECTIVO Y ACOMPAÑANTE DEL GIROD, HABLA PARA "ARCO"

—¿...? —Nosotros vinimos a la Tercera División por salir de la monotonía de la Categoría Regional. No nos guía mayor apetencia.

—¿...? —El equipo más fuerte del Grupo sin duda alguna el Badajoz.

—¿Y después? —El Extremadura. —¿A pesar de haber perdido aquí por 5 a 1? —A pesar de todo... Creo que el Calvo Sotelo jugará mejor de lo que ha jugado esta tarde. El aire nos ha perjudicado a todos.

—¿Justo el resultado? —No señor; el segundo y tercer tanto se debieron anular por faltas clarísimas de los que los consiguieron. El árbitro desmoralizó a mis jugadores con sus fallos en favor del equipo local.

—¿Cómo se desenvuelve económicamente su Club? —Bastante bien, porque nosotros no conocemos el espantoso fantasma de las nóminas mensuales, ni de las fichas. Todos mis jugadores son amateurs.

—¿Y las taquillas en Madrid? —Pésimas. Con decirle a usted que un Cuatro Caminos-Girod solamente nos dió 500 pesetas de ganancia.

—Entonces, ¿con qué dinero sostienen ustedes los desplazamientos? —La Casa nos da una modesta asignación mensual y, con ello, con lo poco que dan las taquillas y las cuotas de los socios, tenemos bastante. Nuestros jugadores no cobran ninguno, no les ata al Club nada más que su cariño hacia nuestros colores. Tenemos tres equipos: en juveniles, categoría regional y éste. A través de los tres conjuntos, nuestros muchachos ascienden de categoría según el criterio del entrenador señor Montero, que, aunque es titulado, tampoco cobra nada. Nosotros con descubrirlos y dar después jugadores a otros Clubs más poderosos, nos damos por contentos.

—¿Qué diferencia encuentran ustedes de la Categoría Regional a la Tercera

División?

—En lo profesional y una vez pagada la novatada de los primeros encuentros, quitando a dos o tres conjuntos nada más, a todos los podemos hablar de él. En lo económico como ya e he dicho, un poco más de gasto por los desplazamientos; ahora sí, en lo moral mucha diferencia, porque nuestros jugadores que no cobran nada, se achican por esos campos ante públicos tan apasionados y ante la presencia del profesional que tiene que justificar su sueldo como sea.

Y agradeciendo mucho las declaraciones de este simpático directivo del Girod, equipo que practica el futbol por verdadero amor al arte, nos despedimos de él, y ahí quedan sus declaraciones por si sirven de enseñanza a alguien.

PLA MORA EN LAS GRADAS

—¿Cómo no juegas tú esta tarde? —Hoy está el equipo completo. —Entonces ¿no habiendo ninguna baja tú no actúas? —Claro. Yo soy de la reserva. —¿Y te agrada estar en ella? —Sí señor; aunque quisiera jugar siempre.

—¿En cuántos encuentros actuaste esta temporada?

—No sé en cuantos; en muchos. —¿En cuántos puestos? —De defensa izquierdo y de extremo derecho. —¿Y en otras temporadas? —Menos de portero, he jugado en todos los puestos. —¿Y tú crees que eso conviene a tu carrera futbolística? —No sé. A mí lo que me interesa es jugar.

—De todos los puestos en que has jugado ¿cuál te gusta más?

—El de defensa y medio izquierdo. Claro que de delantero también se está bien... metiendo goles.

—En el supuesto de que se juegue la Liguilla, ¿qué puestos del equipo reforzarías tú?

—Ninguno. No creo que exista una notable diferencia entre los equipos que parece ser que van a quedar y nosotros.

—Entonces crees que se hará buen papel en el torneo de ascenso a la Segunda División.

—Sin duda alguna.—ANEZDA.

Apuntes del España-Bélgica



A: salir nuestro semanario, siete días después del partido España-Bélgica, con las noticias y comentarios archileídos, no podíamos volver a reproducirlos aquí. Sin embargo, no queremos que, en nuestras páginas, no se refleje y quede constancia del acontecimiento, aunque nuestra misión esencial sea el deporte provincial. Por ello, publicamos esa foto del primer gol de Marcet —segundo de la selección española— que es todo un símbolo porque Marcet es uno de los representantes de esa juventud renovadora que se quiere inyectar al equipo nacional.

Se ganó a Bélgica por 3-1, pero se pudo ganar por más amplio tanteo y el equipo funcionó a maravilla.

Marcet, que fracasó frente a la Argentina, se ha rehabilitado.

He aquí lo que dijo después del partido, a preguntas de un colega catalán:

—Hoy marcaste dos tantos, como dos soles, Marcet. ¿Estás satisfecho de ti mismo?

—Hoy sí. Y puedes creer que me siento otro.

—Te has quitado la espina del encuentro con Argentina, ¿no es así?

—No me salieron bien las cosas aquella tarde. Me sentí un poco responsable de la derrota y mi deseo era corresponder a las atenciones que ha tenido conmigo el señor Escartín. Hoy creo haber correspondido a su confianza.

—Eso es lo que opina Escartín. Marcet

Garay, Bosch, Ramoní (tal vez) y otros jóvenes valores se van abriendo paso. No creemos que, en tres meses se pueda hacer bueno lo que, en diciembre, considerábamos malo, pero la tenacidad de Escartín va dando sus frutos.

Poco a poco, incrustando savia joven en el equipo A, llegará a renovarse del todo la selección nacional. Esperemos los partidos de los "bes" y, sobre todo, esperemos a ver si se puede conseguir la revancha en la Argentina.

HABLANDO CON COQUE

"Como yo, puede haber interior derecho, pero mejor creo que no"

"NO CONCIBO COMO NO ME HAN SELECCIONADO PARA JUGAR CONTRA BELGICA"

A nuestra primera pregunta, el interior vallisoletano contesta con marcada satisfacción:

—Hace tres días que he cumplido veinticinco años.

—¿Vallisoletano?

—Nacido en Valladolid y vecino toda mi vida en Valladolid.

—¿Cuánto tiempo lleva en el Club?

—Seis años como titular. Ingresé en él cuando cumplí diecisiete años.

—¿Cuántas veces ha sido llamado a partidos de preselección?

—Esta temporada me han llamado en



COQUE

dos ocasiones y en dos o tres las temporadas anteriores.

—¿Fue seleccionado en alguna ocasión?

—Jugué contra Irlanda, en Madrid, de interior, marcando el primero de los seis goles de la selección. También estuve concentrado para el partido contra Suiza, hace dos años.

—¿Esperaba ahora ser seleccionado para el partido de Las Corta?

—Sí, esperaba. No concibo cómo no me han vuelto a llamar.

—¿Por qué cree usted que Escartín no le ha convocado de nuevo?

—Todavía me lo estoy preguntando yo mismo. El partido de preselección fue regular nada más y todos estuvimos parecidos.

—¿Qué defectos se encuentra usted futbolísticamente?

—El juego de cabeza. Me falta oportunidad y precisión en los saltos.

—¿Qué tiene de bueno?

—Principalmente el bajar a buscar juego y subir con el balón sobre el área contraria para chutar a puerta o servir a los compañeros mejor colocados.

—¿Se cree con categoría para formar en el equipo nacional?

—No soy yo el llamado a juzgarme. Pero, desde luego, me creo en las mismas condiciones que los demás.

—¿A qué interiores estima mejores que usted?

—Para cubrir el lado derecho, como

Al habla con don Simón Gijón, Presidente del Manzanares C. F.

"Tenemos los más ambiciosos proyectos para el futbol local"

Una vez en marcha la competición regional, hemos considerado interesante entrevistar a don Simón Gijón Rodríguez, quien como Presidente del Manzanares C. F. tiene suficiente autoridad para que sus palabras vengán a las columnas de la revista ARCO.



—¿Qué tal ese equipo?, empezamos preguntándole.

—Tenemos muchas ilusiones en el torneo que se disputa actualmente.

—Ilusiones ¿en qué sentido, señor Presidente?

—En todos.

—Vamos por partes. ¿Deportivamente, qué tal?

—Hasta ahora el torneo nos va bien, y no hemos perdido terreno.

—Económicamente...

—Hemos encontrado el profundo aliento de la afición manzanareña.

—¿Qué opinión le merece ésta?

—Ha pasado unos años malos, y ahora ha vuelto a ser quien era.

—Explicación al canto.

—Entendida y con ganas de ver futbol.

—¿Contento de ella?

—La Directiva que prestó inmerecidamente —nos dice modesto— tomó como norma principal procurar que los aficionados de Manzanares tengan un buen equipo.

—¿Lo han conseguido ya?

—Yo puede haber, pero mejor creo que yo no hay.

—¿Y en el lado izquierdo?

—Panizo es un gran jugador.

—¿De excepción?

—Es de maravilla.

—¿Qué interiores le gustan?

—Panizo, Molowny y Venancio.

—¿Qué opinión de la selección que jugó contra Bélgica?

—Cuando el seleccionador la ha hecho, estará bien.

—¿Delantero que formaría?

—Me gustaría haber jugado yo, el resto no lo cambiaría.

—¿De qué medio le ha gustado más soltarse el marcaje?

—De Nando y de Hernández del Atlético de Madrid. Y también de Lasala, en los partidos de entrenamiento que jugamos en Zorrilla.

—¿El interior hasta qué edad puede estar en activo?

—Cuidándose sin excesos, hasta los treinta y tres y treinta y cuatro años. Yo por lo menos pienso estar jugando ocho años más.

—¿Opinión de Iraragorri?

—Que es un gran entrenador y una persona buenísima. De toda confianza en todo.

—Vamos camino de ello.

—¿Qué han llevado a la práctica para alcanzarlo?

—Refuerzos en los sitios que consideramos imprescindibles.

—¿Imprescindibles para qué, señor Gijón?

—Para aspirar a ser campeones naturalmente.

—¿Lo ve fácil?

—¿De ningún modo! Pero esa es nuestra ansia y nuestra meta.

—Supongamos que se consigue el título... ¿Qué pasaría?

—Puede anunciar que de una u otra forma, el Manzanares C. F. está dispuesto a ingresar en Tercera División.

—¿De verdad, de verdad...?

—Mientras contemos con el apoyo de los aficionados y la colaboración entusiasta del señor alcalde, don Pedro González-Román Fernández, a quien quiero rendir público agradecimiento repito que haremos lo posible por ascender de categoría.

—¿Qué proyectos tienen en el campo de deportes?

—Ya hemos desmontado la tribuna, que será sustituida por una nueva. Y como objetivo principalísimo, la adquisición de los amplios terrenos del mismo.

—¿Entonces...?

—Consideramos que Manzanares debe estar a la altura de su historia, deportivo tan ajejo como cargado de laureles.

—¿Qué equipo ve como peor enemigo?

—Yo, a todos, pero particularmente al Ferrocarril de Ciudad Real.

—¿Cuántos jugadores tiene fichados el Manzanares C. F.?

—Quince.

—Número corto ¿no cree?

—Si las lesiones no nos molestan, lo considero suficiente.

—¿Qué elemento joven le parece el mejor?

—El defensa lateral Mascaraque.

—¿Y de los veteranos?

—Paquillo.

—¿Quién lleva la parte de preparación física del equipo?

—El comandante don Francisco Muñoz, hombre muy entendido en ello.

—¿Y la parte técnica?

—Don José Camacho, entusiasta y competente en sumo grado.

—Total, optimismo por todas partes.

—Desde luego. No hay, de momento, por qué sentirse lo contrario.

Y como final de la entrevista, el señor Gijón nos ruega transmitamos a la Dirección de ARCO su petición de que la popular revista manchega publique cada semana un pequeño resumen de los partidos de campeonato regional.

Ahí queda su sugerencia. JOLOPCA.

NOTA: Atenderíamos el ruego del señor Gijón, si las reseñas llegasen a tiempo, aparte de que ARCO tiene por norma dedicarse al comentario y opiniones, ya que las reseñas las publica la Prensa diaria. ARCO se cierra los lunes por la noche.

En las casetas, después del partido del día 19

Bolañegos y ferroviarios comentan

La mañana lluviosa restó animación al partido del día de San José, entre el Ferrocarril y el Bolañego. De la simpática población, no acudieron los hinchas que se nos había dicho y, de Ciudad Real, desgraciadamente, no van los que es justo esperar.

El partido fué bueno sobre todo por la exhibición goleadora de los del carril, pero esta goleada no la lograron hasta el segundo tiempo. ¿Causas? A nuestro juicio, la principal, fué el hundimiento de su línea media, formada por Agudo y Cabrera, bien secundados por Marín, al no encontrarse en debida forma física. Gracias a estos tres jugadores y al portero Plaza, en el primer tiempo, el Ferrocarril, sólo marcó un gol. Un gol protestado por los de Bolaños.

* * *

Es la primera vez que "hacemos las casetas" de un equipo modesto y cuando entramos en la del Bolañego no hay nada más que caras serias. Algún que otro hincha, echa la culpa al árbitro. Pero hay otro más ecuaníme que dice que la culpa es de su equipo.

El portero Plaza que hubo de retirarse, ya vestido, es el primero que entrevistamos.

—¿Qué ha sido?

—Nada afortunadamente. Un balonazo en el estómago.

—¿Qué me dice del partido?

—Que no hemos debido perder por tantos goles.

—¿Aspiraciones?

—Hombre, las de jugar mucho y bien.

—Eso ya lo ha hecho esta mañana.

¿Se clasificarán en un buen puesto?

—Así lo espero. Tenga en cuenta que jugamos por primera vez con este equipo.

—Pues nosotros deseamos muchos triunfos a los bolañegos.

* * *

La segunda parte del partido la presencié el cronista con su viejo amigo David Calzado Cano, de Bolaños, entre otros acompañantes. El amigo David, no se daba cuenta de que sus impresiones



Uno de los nueve goles del Ferrocarril saldrían en letras de molde; pero como sabemos que no se ha de enfadar, aquí las traemos.

—¿Te gusta el Ferrocarril?

—En la primera parte, no. En esta segunda, nos está haciendo pasar malos ratos.

—¿Justo el resultado hasta ahora?

—El primer gol no ha sido gol.

—Yo considero que sí, le decimos.

—¿Por qué?

—Pues porque el árbitro aplicó la ley de la ventaja. El portero de Bolaños tenía cogido por la pierna a un jugador

—¿Qué ha echado de menos esta mañana?

—La falta de asistencia de la afición y esto es descorazonador.

—De acuerdo. ¿Campeones?

—Es muy difícil decirlo, pero yo creo que si el equipo sigue como ahora va a



Equipo del C. D. Bolañego que jugó en Ciudad Real.

local. ¿Qué te gusta más del Bolañego?

—¡Ninguno!

—¿Causas?

—El mal rato que nos están haciendo pasar. Les falta coraje.

—¿Y no les falta entrenamiento?

—Puede ser.

—¿Aspiraciones?

—A quedar lo mejor posible.

—Pues que así sea.

* * *

Para nosotros la figura más destacada del equipo bolañego, ha sido el medio volante Cabrera. Mientras estuvo en posesión de todas sus facultades demostró lo que vale. Por eso sale en nuestras páginas.

—¿Cansado?

—Mucho. El terreno de juego estaba muy pesado y estoy sin entrenar hace tiempo.

—¿Justo el resultado?

—La victoria sí. El tanteo, no.

—¿Cómo es que juegas en Bolaños?

—Pues porque no me quieren en otro sitio.

—¿Jugarías a gusto en categoría nacional?

—¡Ya lo creo! Y daría tanto juego como el que más.

—¿Una vez entrenados, rendiréis más?

—Desde luego. El Bolañego, dará mucha guerra en el campeonato y no tardando. Cuestión de tiempo y de entrenamiento.

Una vez que hemos hablado con los de Bolaños, nos vamos a la caseta local. Allí hay alegría porque con la goleada se pueden mantener en cabeza. Preguntamos a los jugadores quiénes han sido los que han marcado los goles. Después nos atiende el Presidente del Ferrocarril, señor García Donas; a él van las primeras preguntas:

—Amigo Donas, ¿buen partido?

—Yo creo que sí. El resultado es elocuente.

ser el más serio candidato al título

—¿Destacaría a algunos?

—Pues no. Para mí todos han cumplido como buenos

—¿Alguna cosa?

—Lo de siempre: que nos ayude la afición.

* * *

También vamos a visitar al árbitro.



CABRERA

Aquí no hay formulismos por hay confianza.

—¿Cómo se ha dado el arbitraje, amigo Herrera?

—Yo considero que bien.

—Es que los de Bolaños protestan del primer gol.

—He aplicado la ley de la ventaja.

—¿Mucho trabajo?

—Los muchachos han estado correctos.

—¿Y el público?

—Pues chillón, pero esto ya lo sabemos.

Y nos vamos de la caseta del árbitro porque se nos hace tarde. Espera la radiación del partido.—HACHE.

Después del triunfo, obsequiados en la Casa de la Mancha

Un partido formidable (García Felipe).--¡Si se hubiese jugado la mitad en Puertollano...! (Primo)

Después del espléndido triunfo del Manchego en Madrid, jugadores, entrenador y directivos del Club de Ciudad Real, fueron obsequiados con un vino de honor en la Casa de la Mancha. Allí se celebró la victoria con júbilo y, para el desplazamiento a Guadalajara, prepararán otro agasajo y el autobús especial.

—¡Partido fenomenal!, chico.
—¿Le das suerte al equipo?
—¡Hombre! ¡No tanto! Pero siempre que tengo que darte por teléfono algo, puntuamos fuera.
—¿Destacados?
—Galana, inmenso. Todos muy bien. Y, en el segundo tiempo, una línea media



Los jugadores del Manchego son obsequiados en la Casa de la Mancha después de su triunfo. (Foto Miguel).

El hogar de los manchegos en Madrid se ha portado.

A Primo después del partido le hicimos unas preguntas.

—¿Se jugó bien?

—Ha sido el mejor partido del Manchego en lo que va de temporada. Con la mitad de lo jugado hoy, habríamos ganado en Puertollano y, ahora, con más seis, hasta aspiraríamos al segundo puesto.

—¿Destacados?

—Todos, sin discusión. Jugaron como nunca. Los tres goles fueron imponente. Goyo y Valch, en la segunda parte, hicieron un gran partido.

—¿Temió por el resultado?

—Al llegar al descanso, y a pesar del 0 a 0, estaba convencido que ganaríamos por el juego que se desarrolló en la primera parte.

—¿Algo más?

—Sí; que salimos de Ciudad Real, a las seis menos veinte, con una hora casi de retraso. A pesar del palizón del viaje (el tren se embolsó para recuperar el tiempo perdido) llegamos y ganamos, jugando con gran rapidez. Menos mal que esta semana descansamos.

—¿Violencias por parte del Cuatro Caminos?

—Muchas, distinguiéndose el ex mancheguista Sanete, aunque el expulsado fué Montalvo. Buen arbitraje de García Rodríguez que se hizo con el partido. La expulsión justa, pues el interior, cuatrocaminero "plancho" a Valch cuando éste estaba en el suelo.

—¿Pudieron ganar por más?

—Sí; si Las Heras hubiese tenido suerte en el remate.

Ahora es el conocido aficionado y seguidor del Manchego, Angel García Felipe, quien nos dice:

de maravilla. Debimos ganar por más. El mejor partido del Manchego en Madrid desde hace muchas temporadas. Para que luego digan que si el Manchego de este año...



ANGEL GARCIA FELIPE

—¿Y los técnicos de Madrid?

—Dicen que, con el Badajoz, el Manchego es el mejor equipo que ha pasado por allí.

—Pues gracias. Y que te desp'aces a Guadalajara y Badajoz. ¡A ver si es verdad que le das suerte!—K.

Comentarios a la victoria del Valdepeñas en Cuenca

"EL ENCUENTRO LO VI SIEMPRE FACIL PARA NOSOTROS", NOS DICE GREGORIO ANTONAYA

VALDEPEÑAS.—La victoria del equipo local sobre el Conquense, ha animado el ambiente deportivo bastante. Por eso son muchos los que a la llegada de los expedicionarios los acosan a preguntas, y entre ellos nosotros. Nuestro amigo Antonaya nos informa esta vez:

—¿Por qué se jugó por la mañana?

—Había unas competiciones deportivas de la Sección Femenina y lo acordaron así. A nosotros no lo habían comunicado ya.

—Impresión del partido.

—Yo siempre lo vi fácil para nosotros y eso que pudo asegurarse la victoria en el primer tiempo.

—¿Enemigo fácil?

—No creas, es gente joven que va a por todas. Muchos de la cantera local, pero reforzados con jugadores madrileños. Lo que pasó es que nuestro conjunto demostró ser siempre superior.

—¿Jugaron bien los nuestros?

—No se podía hacer un buen fútbol por el estado del terreno y la forma de jugar los contrarios, mas la clase de nuestros jugadores tenía que imponerse.

—¿Destacados?

—Todos pusieron coraje y voluntad y hay que mencionar a todos. Si acaso a Rovira por las paradas que hizo.

—¿Arbitraje?

—Ocurrió una cosa muy salada. Como no había llegado el árbitro nombrado por la Federación, tuvo que dirigir el encuentro un árbitro de Cuenca. Estuvo un poco casero y les concedió a sus paisanos un penalty injusto, que fué el gol que marcaron. Claro, que los puntos se trajeron para casa y que vas a decir...

—Que se resuelvan siempre así los partidos jugados fuera de casa.

Después vimos a Villar, que cojeaba bastante. Le preguntamos.

—¿Qué ha sido eso?

—Un puntapie en el muslo, muy doloroso por cierto. Tuve que hacer un gran esfuerzo para aguantar lo que restaba del partido y continuar en la defensa.

—¿Fácil la victoria?

—De ninguna manera. Hubo que echarle entusiasmo y jugar con ganas. Los de Cuenca hicieron lo imposible por ganarnos.

—¿Tiene importancia su lesión?

—Creo que por lo menos tengo para quince días. Aprovecharemos el descanso del domingo para reponernos del todo.

—Que hará falta frente al Badajoz.

C. P.

Grandes Almacenes El Barato

TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS, CRUZ, NUMERO. 3

ARTICULOS PARA REGALOS, CIUDAD REAL